
agenda

• Mardi 18 décembre
Fête de Noël de l’École  
à partir de 16h30

• Jeudi 24 janvier
Traditionnelle Galette des rois de l’APEL 
à partir de 16h30 dans le grand hall de Saint Vincent

L e s  p a r e n t s  p a r l e n t  a u x  p a r e n t s Décembre 2018

Une nouvelle équipe de l’APEL est maintenant  

en place. Une équipe dynamique et soudée, 

composée de parents d’élèves qui représentent  

la maternelle, le primaire, le collège et le lycée. Notre seul et 

unique objectif est de placer les enfants au centre des projets 

de l’APEL.

Nous sommes des parents impliqués, prêts à mener nos  

actions habituelles : la fête de Noël, la galette des Rois et la 

fête de l’école, mais aussi des actions nouvelles portant sur 

la prévention des dépendances / addictions, l’éducation de 

l’affectivité ou encore le bon usage d’internet et des réseaux 

sociaux.

Nos orientations se porteront également sur les besoins  

éducatifs particuliers.

N’oubliez pas que nous sommes là pour vous aider, vous orienter,  

vous conseiller, répondre à vos interrogations.

Nous avons aussi besoin de vous pour participer aux différentes 

actions. Vous pourrez vous inscrire et nous joindre sur notre 

site : www.apelstvincent.fr

Nous vous en remercions et vous souhaitons un joyeux Noël 

et de bonnes fêtes de fin d’année.

Aude Souchard
Présidente de l’APEL 
Saint-Vincent

Le journaL de L’association des Parents d’ÉLèves des ÉcoLe,
coLLège et LycÉe saint-vincent Providence

À remettre
aux 

parents
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« L’internat de Saint Vincent est dimensionné pour recevoir  

une centaine de pensionnaires. Aujourd’hui, ils sont  

92 garçons et filles répartis pour un tiers dans des chambres 

individuelles, le reste en double et très peu en triple. Les  

internes viennent du département, de Bretagne, de Normandie,  

des Pays de la Loire et de Paris. L’internat est étalé sur 3 étages 

au-dessus de l’école La Providence, il est ouvert uniquement 

aux élèves du lycée, c’est-à-dire les secondes, premières et  

terminales. L’internat fonctionne 4 nuits par semaine, nous 

sommes une équipe de 3 personnes qui se relaient une partie 

de la journée, plus la surveillante de nuit qui me remplace à  

partir de 23h30. À ce moment-là, ma journée est finie, la  

surveillante restera jusqu’à 8h15 du matin pour le lever et le 

petit-déjeuner. Son boulot est dur, elle va passer sa nuit à faire 

des rondes en permanence sur les 3 étages. 

Moi, j’arrive à 16h15 dans l’établissement pour préparer le   

premier goûter. Après, je m’occupe de l’étude avec mes collègues.  

À 17h30, le 2ème gouter pour ceux qui finissent plus tard, puis, 

à 18h55, je prépare l’arrivée pour le repas du soir, et je fais la 

dernière permanence. Le retour dans les chambres se fait vers 

20h30. Il y a un dernier pointage vers 21h15 qui est nécessaire 

pour savoir si les 42 garçons et 50 filles sont présents dans 

leurs chambres. L’extinction des feux est à 22h15 pour les 

secondes et 22h45 pour les autres.

Toute la journée, nous pointons les élèves pendant les deux 

études et à l’entrée du self pour le repas du soir afin qu’ils ne 

sautent pas un repas. J’ai une grande liste d’autorisations de 

sortie pour tous les sports, du rugby au judo, pour le théâtre, 

la musique…  et les départs ou arrivées de voyages de classe. 

Par exemple, le lundi soir je suis présent pour le retour à 20h30 

d’une dizaine de rugbymen, afin de leur distribuer des sandwiches ; 

le jeudi je vérifie les personnes qui sont  dans la salle de cinéma, 

les personnes qui font de la radio ; le mercredi il y a aussi des 

pensionnaires d’Ille-et-Vilaine qui rentrent chez eux. Nous vérifions 

continuellement pour nous sécuriser.

Propos recueillis par
Henry DE BERGEVIN

« Je suis rennais, j’ai un parcours un peu atypique puisque 

j’ai fait un BEP de mécanique auto. Comme j’ai toujours 

voulu travailler dans le sport, je me suis remis à niveau pour 

passer le concours d’éducateur sportif et j’ai obtenu mon  

diplôme en 1993. Ça fait 23 ans que je suis professeur d’EPS 

à Saint-Vincent. Je pratique, en complément du sport, des activités  

de bien-être comme le Tai-chi-chuan. C’est un dérivé des arts 

martiaux, une discipline corporelle qui fait partie des exercices 

énergétiques de la médecine traditionnelle chinoise. Je professe 

cet art dans différentes associations rennaises. J’enseigne 

à une vingtaine d’élèves de l’école, une fois par semaine, le  

Qi Gong qui allie la relaxation mentale, l’assouplissement  

corporel et le plaisir de se mouvoir en harmonie dans l’espace. 

Je suis le seul intervenant en EPS en primaire et en maternelle. 

Ça représente environ 500 élèves. Je détecte dès le primaire 

certain potentiels sportifs, je les mets en condition pour qu’ils 

soient prêts pour le collège puis pour le lycée ; il y a déjà des 

écoliers en section sportive.

Je lis beaucoup de livres dans différents styles, avec une préférence 

pour les livres qui abordent la philosophie asiatique. J’aime aussi 

tout ce qui touche aux indiens d’Amérique, je m’intéresse à leur 

histoire, à la culture indienne  et à leur philosophie de vivre.

Propos recueillis par
Henry DE BERGEVIN

Rencontre

Rencontre

Manuel Viard
Responsable de l’internat

Manuel Etienne
Professeur d’EPS École et Maternelle

Les résultats du BAC 2018
Baccalauréat

PRÉSENTÉS REÇUS Mention TB   Mention B  Mention AB TOTAL mentions

Série L 19 19 (100 %) 3 3 7 13

Série ES 65 62 (95,40 %) 7 16 22 45

Série S 105 103 (98,10 %) 33 27 24 84

TOTAL 189 184 (97,40 %) 43 46 53 142
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Cette année, l’établissement Saint-Vincent a accueilli 590 nouveaux 
arrivants. Comme tous les ans, il a fallu compenser les départs 
après le bac de 190 lycéens, des étudiants en prépa, des élèves  
en fin de 3ème pour les études courtes et aussi les mutations  
professionnelles des parents.

Voici la répartition des nouveaux rentrants : 66 en maternelle,  
76 en primaire, 202 au collège, 158 au lycée et 88 en prépa.

Cette année un certain nombre d’élèves sont arrivés de l’étranger : 
d’Asie, des États-Unis, de Grande-Bretagne, de l’Ile Maurice… comme la 
famille Vorilhon qui arrive du Cap en Afrique-du-Sud.

Benoît Vorilhon, pourquoi vous 
avez choisi Rennes pour votre 
retour en France ?

Après avoir été expatrié 12 ans avec 
mon épouse Alix (Suisse, Egypte, 
Madagascar et Afrique-du-Sud), nous  
devions rentrer en France pour  
satisfaire aux besoins de mon  
entreprise. Alix est Finistérienne, 
moi Tourangeau, et nous avons atterri 
à un point central qui est Rennes ; 
cette ville a l’avantage d’être à 1h30 
de Paris où est le siège social de mon 
groupe, ODiTY, et dispose de vols  
réguliers vers Londres où je devrais 
me rendre régulièrement.

Que fait le groupe que vous avez 
fondé et quelle est sa taille et son étendue géographique?

Le Groupe ODiTY est une entreprise spécialisée dans l’Expérience Client 
(édition de logiciels et services), une entreprise de 700 employés répartis 
à Madagascar, en Afrique-du-Sud et à Paris avec près de 150 personnes.

Enfin, pourquoi avoir choisi Saint-Vincent pour la scolarité de vos 
enfants ?

Quand nous recherchions un établissement scolaire pour nos 3 enfants, 
Cyprien (11 ans), Blanche (9 ans) et Marilou (6 ans), nous avions 

quelques exigences auxquelles Saint-Vincent répond parfaitement. 
Établissement catholique, Saint-Vincent dispose de la section OIB qui 
permet à nos enfants de développer leur niveau d’anglais qu’ils avaient 
acquis à Cape Town. Et nous en sommes ravis. La section OIB est extra-
ordinaire, les professeurs sont géniaux et nos enfants épanouis. Enfin, 
nous sommes heureux d’avoir trouvé un établissement qui nous permet 
de savoir notre petite tribu réunie du primaire au lycée. Nous sommes 
des parents enchantés et ne regrettons vraiment pas notre choix.

Propos recueillis par
Henry DE BERGEVIN

Les classes préparatoires de Saint-Vincent 
sont nées en 1947. Mme Marjolaine Bonnant 
en est la responsable depuis 2011. Le 
nombre d’étudiants est actuellement de 
171 répartis en 4 classes entre la 1ère et la 
2ème année. Il y a 2 voies de management, 
l’une scientifique pour les S et l’autre  
économique pour les ES.

Pouvez-vous, Mme Bonnant, nous parler 
des résultats de vos prépas ?

Nos résultats en 2018 sont excellents : plus 90 % de nos étudiants ont 

intégré des grandes écoles. Cette réussite est due aux 18 professeurs 

qui les accompagnent toute l’année et à l’encadrement. Ateliers de 

méthodologie, préparation aux épreuves spécifiques… Je sais que nos 

jeunes ont des programmes chargés. Ils sont accompagnés et soutenus 

dans leurs efforts.

Ils viennent en majorité du grand Ouest ; la prépa gère une résidence de 

50 chambres à 300 mètres des lieux où sont dispensés les cours.

Mme Bonnant, comment fait-on pour entrer en classes préparatoires 
aux Grandes Ecoles de management de Saint Vincent ?

Pour y entrer, il faut déposer un dossier comprenant les bulletins de 

notes de 1ère et de terminale et un projet de formation. Celui-ci doit 

être déposé entre janvier et mars 2019 sur la plateforme Parcoursup. 

Les dossiers seront étudiés par l’ensemble des enseignants. Pour être 

retenu, il faut avoir une moyenne d’au-moins 13/20 sur les deux années 

(1ère et terminale), une grande détermination et capacité de travail. Nous 

attendons vos candidatures.

Interview menée par
Henry DE BERGEVIN

Les nouveaux arrivants

Les classes préparatoires de Saint-Vincent
Interview

Apolline Gilles, pourquoi avez-vous 
choisi Saint-Vincent ?

Je viens de Paris. J’avais envie, pour ma dernière  
année, de prendre mon indépendance avant  
la fac, je voulais vivre dans un nouvel  
environnement puisque je suis en internat. 
J’ai quitté mon ancien établissement au 
bout de 10 ans, je voulais rencontrer de 
nouvelles personnes, un nouveau groupe. 
J’ai entendu parler de Saint-Vincent par 

une amie de ma mère. Je suis venue visiter l’établissement et j’ai  
beaucoup apprécié l’ambiance. Après les vacances de la Toussaint, 
j’ai intégré la terminale. Ça c’est très  bien passé, j’ai été très bien 
accueillie, aussi bien par les enseignants que par les élèves et les  
responsables de l’internat. Ici, les gens ont des mentalités qui sont 
extrêmement ouvertes et bienveillantes à mon égard : tous les  
enseignants m’ont demandé si j’avais besoin d’aide, comment je me 
sentais. Je me suis sentie très bien encadrée et très soutenue dans 
ce nouveau projet, surtout que je suis toute seule à Rennes. Nous 
sommes très encadrés du point de vue scolaire, on nous donne tous 
les moyens pour réussir, c’est un très bon niveau en comparaison 
avec mon ancien lycée parisien très réputé. On nous entraine tous les  
vendredis avec des DS, ce qui nous permet d’être parfaitement  
préparés pour le bac. Ici, je me sens très bien et en confiance pour 
mon bac et pour mes études à venir, je suis très heureuse d’avoir 
intégré Saint-Vincent.
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Le saviez-vous ?

À chaque numéro, nous vous ferons 

découvrir ce que sont devenus les 

anciens élèves des années 90. 

Ingénieur, chirurgien, notaire, vétérinaire,  

dentiste, trader, directeur de recherche,  

pilote, botaniste… ils exercent parfois  

leurs métiers à l’autre bout du monde.

J’ai intégré Saint-Vincent en 1996. Venant  

d’un pensionnat de campagne, le choc du gros lycée en ville fut 

assez important pour moi. Toutefois, j’y ai fait ma place et des rencontres  

formidables. Mes témoins de mariage sont d’ailleurs issus de Saint-Vincent 

également. Toutes ces années m’ont permis de développer mon caractère 

et mes valeurs. Je me souviens particulièrement de 2 professeurs de 

mathématiques. M. Massot avait une réputation très dure, mais quel 

professeur ! Il nous interpellait avec notre nom de famille de manière 

assez sèche. Lui-même nous racontait que, pendant son enfance, il avait 

toujours eu les mêmes notes catastrophiques en mathématiques : 6/20 

ou 7/20. Son professeur de l’époque criait alors dans toute la classe  

« Massot six » ou « Massot sept » … Ça nous avait fait beaucoup rire. 

Sévère mais juste et pédagogue, M. Massot a contribué à mon intérêt  

pour les Mathématiques, et ce n’était que le début… M. Hubert fut 

mon professeur en Terminale S. Un amoureux des mathématiques, un  

charisme fou, un humour décapant, je crois pouvoir dire que toute la 

classe de Terminale 12 l’adorait. Il a passé l’agrégation cette année-là  

et fini 2ème du secteur privé. Au moment de l’annonce du résultat, il nous 

a stupéfié en annonçant qu’il avait pris la décision de ne plus enseigner 

et devenir moine dominicain… Stupeur dans la classe. Mais il l’a fait. 

Cette même année, j’avais 20 au bac en mathématiques, et je me revois 

encore au moment des résultats lui dire un grand merci, conscient de la 

chance d’avoir connu un tel professeur.

Juste après le bac en juillet 2000, un grand nombre d’entre nous avait 

noté dans son agenda : rendez-vous place de la mairie septembre 2005. 

5 ans plus tard, beaucoup étaient présents, preuve une fois encore de 

l’importance des liens qui ont été tissés pendant ces années. La soirée 

fut mémorable !

Après 2 ans de classes préparatoires, j’ai intégré l’école nationale de 

l’aviation civile (ENAC) à Toulouse, parce que je suis passionné par les 

matières scientifiques et l’aéronautique. Cette école me destinait à une 

carrière d’ingénieur aéronautique dans une grande entreprise du secteur 

(Airbus, Air France, gestion d’aéroport…). Encore très jeune à l’issue de 

mon diplôme d’ingénieur (22 ans) et conscient qu’une double formation 

serait un atout indéniable pour ma future carrière, j’ai passé les concours 

pour intégrer une grande école de commerce : l’ESSEC. Une fois admis, 

des rencontres fortuites lors de ma formation et cet intérêt toujours 

très présent pour les mathématiques m’ont poussé assez vite vers une  

carrière en finance de marché. Dès 2007, alors que je n’ai pas encore 

terminé mes études à l’ESSEC, une banque d’investissement à Paris 

m’avait proposé un poste de Trader et, un an plus tard, je rejoignais leur 

bureau de Londres au cœur de la City en me spécialisant sur les produits  

dérivés matière première (pétrole). Après 5 années à Londres, une  

opportunité se présente et je rejoins en 2012 la filiale de trading de 

Total à Genève, un bureau de 300 personnes. En banque ou chez Total, 

mon rôle est toujours le même : je gère un gros portefeuille de produits 

dérivés sur le pétrole. En agissant directement sur les marchés ou auprès 

des clients du groupe, Je récupère le risque dont les gens ne veulent 

plus (une compagnie aérienne peut par exemple décider de fixer son 

prix d’achat de kérosène sur l’année, ou un producteur peut décider de 

prendre une assurance pour se couvrir d’une baisse des prix). Il faut alors 

gérer ce risque, l’optimiser et le faire fructifier. Métier exigeant intellec-

tuellement et surtout avec une bonne dose de stress au quotidien, ce 

travail nécessite une bonne hygiène de vie (loin des grands fantasmes 

du loup de Wall Street !) pour garder les idées claires et la tête bien sur 

les épaules. 

Aujourd’hui encore, mes années à Saint-Vincent restent un pilier de ma 

formation, une référence dans mon état d’esprit au quotidien. Travail, 

rigueur, humilité.

Rubrique tenue par
Henry DE BERGEVIN

Trader dérivés Pétrole 
chez Total Trading SA

Que sont-ils devenus ?

Maxime Brochet

Déjà, il y a 165 000 ans, l’huître indigène était très appréciée : les archéologues en ont trouvé 
des amoncellements de coquilles vides dans des grottes. Plus récemment, pendant l’antiquité, 
les grecs les adoraient et leur donnaient certaines vertus. Et ils utilisaient la coquille comme 
bulletin de vote servant à bannir un citoyen jugé indésirable, d’où vient le mot “ostracisme” 
(d’Ostrakon, coquille). Les romains en étaient aussi très friands, ce sont eux qui ont créé les 
premiers les parcs à huîtres.

Le proverbe…
Il n’y a qu’une réussite : 

pouvoir vivre comme 
on l’entend.

– Christopher Morley –
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La Recette…
… de Mickaël, Chef pâtissier 

chez Thierry Bouvier, 
Maître Boulanger, Pâtissier et Traiteur

21 Rue de la Motte Picquet, 35000 Rennes

Gâteau de Noël Nobilis

Le biscuit noisette

 60 gr de poudre de noisette  16 gr de blancs d’œufs  2,3 gr de levure chimique
 40 gr de cassonade  18 gr de jaunes d’œufs  63 gr de blancs d’œufs
 13 gr de sucre glace  50 gr de beurre noisette  19 gr de cassonade
 0,5 gr de sel fin  27 gr de farine T55

Torréfier la poudre de noisette. Blanchir les œufs avec la cassonade. Ajouter le sucre glace et le sel fin. Ajouter 
ensuite le beurre noisette chaud. Monter le reste de blanc et serrer avec la cassonade. Ajouter délicatement la 
farine et la levure chimique dans le mélange blanchi. Mélanger doucement les deux masses. Peser 1,5kg par 
plaque et étaler à la spatule. Cuire 17 minutes à 160°c. Détailler en carré de 14cm de côté.

La pâte sablée noisette

 36 gr de beurre doux  10 gr de poudre de noisette  76 gr de farine T55
 29 gr de sucre glace  16 gr d’œufs entiers  0,8 gr de fleur de sel

Crémer le beurre avec le sucre glace. Ajouter la poudre de noisette puis les œufs. Terminer par incorporer 
la farine et la fleur de sel. Etaler à 2,5mm et laisser 24h au frais. Détailler de la taille de l’entremet et 
cuire sur silpain  (toile de cuisson) 25 minutes à 150°c.

Le caramel onctueux

 63 gr de crème liquide 35 %  0,8 gr de fleur de sel  12 gr de masse gélatine
 16 gr de lait entier  28 gr de sucre
 48 gr de sirop de glucose  22 gr de beurre

Faire chauffer la crème et le lait. Faire fondre le sirop de glucose. Ensemencer progressivement 
avec le sucre. Réaliser un caramel brun. Décuire avec la crème. Ajouter le beurre, la masse 
gélatine et la fleur de sel. Mixer. Couler en 2 cadres de 950g et surgeler. Détailler en carré de 
12cm de côté.

La ganache montée noisette

 100 gr de lait entier  50 gr de couverture Opalys  180 gr de crème liquide 35 %
 20 gr de masse gélatine  65 gr de pâte de noisette

Chauffer le lait à 80°c et ajouter la masse gélatine fondue. Verser sur la couverture et 
la pâte de noisette. Mixer en ajoutant la crème froide. Laisser reposer au frais 24h.

La ganache montée noisette

 100 gr de couverture Dulcey  100 gr de beurre de cacao

Fondre le beurre de cacao et la couverture. Utiliser à 35°c.

Le montage

Monter la ganache montée noisette. Mettre 25g dans les moules et  
chemiser. Ajouter le carré de caramel puis le biscuit. Obturer avec la 
ganache montée et poser le carré de pâte sablée noisette. Surgeler  
24h. Démouler et les déposer sur grille.
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Noël à Londres

À cette période, Londres se met sur son 31 pour vous accueillir. Cette 

escapade familiale à Noël ou Christmas est féerique, la ville devient 

magique pour un mois, les illuminations, les décorations des grands 

magasins vont vous enchanter. Allez chez Harrods, le plus vieux maga-

sin qui a plus de 160 ans ou Selfridges, vous en aurez plein les yeux et 

vous pourrez même voir le Père Noël avec vos petits. Les rues Oxford 

Street, Regent Street, Carnaby Street sont éclairées par des milliers de 

guirlandes invraisemblables. Il faut absolument faire un tour au Winter 

Wonderland à Hyde Park, vous ne serez pas déçus par cette grande fête 

foraine qui comporte une patinoire, un cirque, des spectacles, une grande 

roue et un énorme marché de Noël. Il y en a pour tous les âges : voir 

les sculptures de glace, enfiler des patins pour glisser sur la plus grande 

patinoire du pays, faire un tour sur la grande roue, sur les manèges ou 

dans le grand huit, manger des churros en buvant un chocolat ou le tra-

ditionnel mulled wine ou vin chaud. Allez voir le célèbre sapin de Noël 

devant Kensington Palace ou celui de Trafalgar Square qui fait plus de 20 

mètres de haut, traditionnellement offert par la ville d’Oslo. Écoutez des 

chants de Noël et des concerts à l’église St Martin-in-the-Fields ou à la 

cathédrale Saint Paul ou encore en plein air à Trafalgar square. Réservez 

longtemps à l’avance le spectacle Casse-Noisette de Tchaïkovski, qui est 

une tradition de Noël depuis 1950, ce magnifique spectacle se fait en 

collaboration avec le Royal Ballet. Visitez le château de Poudlard et les 

studios d’Harry Potter avec leurs sapins étincelants. 

Attention, les 25 et 26 décembre, la Tour de Londres, ainsi que le British 

Museum sont fermés. Le 25, les magasins sont clos. 

Le 26 décembre, c’est Boxing Day ou le 1er jour des soldes. Comme la 

livre anglaise a chutée avec le Brexit, les affaires sont très intéressantes.

Si vous restez pour le jour de l’an, n’oubliez pas d’aller voir le célèbre feu 

d’artifice. Vous pouvez aussi le regarder à partir d’un bateau qui remonte 

la Tamise. Vous pourrez assister, le 1er janvier, au New Year’s Day Parade, 

plus de 10 000 artistes venant de 25 pays différents, et qui défilent dans 

le centre-ville. 

Bon voyage.

Je suis à votre disposition pour tous renseignements :  

henry.debergevin@wanadoo.fr

Le Somerset House et sa patinoire de Noël

Trafalgar Square

Le Tower Bridge illuminé
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Si vous êtes parent de Saint-Vincent Providence, cet acronyme n’a plus 

de secret pour vous. L’Association de Parents d’élèves de l’Enseignement 

Libre, c’est aussi une équipe de bénévoles œuvrant, au sein d’une association 

à but non lucratif, au service de plus de 1300 familles adhérentes. 

Notre APEL Saint-Vincent Providence s’organise en 3 grandes missions : 

Accueillir et Animer - Représenter - Accompagner, Soutenir, Informer 
et Former les Parents dans leur tâche éducative.

Si vous êtes un nouveau parent de l’établissement et que vous avez 

partagé notre dîner d’accueil  avec quelques plus de 120 Parents nou-

veaux arrivants participants, si vous vous réjouissez avec vos enfants 

d’avoir rejoint le goûter de Noël de l’école du 18 décembre, si vous attendez  

déjà la Galette des Rois de Saint-Vincent qui réunie toute notre  

Communauté éducative, si vous avez encore en tête un certain 

22/06/2018 et notre Fête de l’École avec ses 500 élèves, ses 20 stands 

jeux et restauration, ses 120 parents bénévoles, ses 4573 tickets de 

tombola vendus, ses 42 partenaires-entreprises sponsors…

Alors, l’APEL est dans sa mission : vous Accueillir, Animer.

Si, cette année, vous avez franchi le pas et que vous êtes devenu 

Parent Correspondant, si vous siégez au Conseil d’Établissement ou au 

Conseil de discipline, au Conseil Pastoral ou encore au sein de la Commission 

Restauration et Hygiène…

Alors l’APEL est dans sa mission : vous Représenter, Entendre 
vos préoccupations et suggestions éducatives.

Si vous avez été passionnés par notre Conférence, « Les conditions 

de l’épanouissement de l’enfant à l’école » de la fondation SEVE, si votre 

enfant est convoqué en Conseil de discipline et que vous avez besoin 

de mieux en comprendre le déroulement, si vous avez besoin de vous 

faire entendre sur une situation particulière pour œuvrer à un bon climat  

scolaire, nécessitant, peut-être, la mise en œuvre d’une médiation, si vous 

êtes perdus dans les arcanes des PPRE, PAP, PAI  (plans d’aménagements 

scolaires) qui peuvent concerner vos enfants Dys, Précoces ou en situation  

de handicap, si les questions autour de la prévention de certains compor-

tements addictifs vous intéressent, si vous voulez, vous aussi, à votre 

tour, participer aux Portes Ouvertes de Saint-Vincent, si l’orientation 

est un sujet majeur pour vos plus grands, si vous êtes en difficultés 

financières et qu’il vous est impossible de financer pour vos enfants un 

voyage, une sortie proposés par l’Etablissement…

Alors l’APEL est dans sa mission : vous Accompagner, Informer, 
Former.

« Nous voulons, pour chaque parent d’élève, favoriser l’exercice 
de sa mission d’éducateur au sein de la communauté éducative 
d’une école librement choisie, dans la famille et dans la société. »

Au choix, pour nous rejoindre et vous investir ou proposer votre 
aide, rien de plus simple et pratique : pour 1 heure, pour 1 jour ou 

pour participer à la vie d’une Commission, participer à l’information des 

élèves concernant leur orientation, participer à la Pastorale, une seule 

adresse :  apel.stvincent@gmail.com et un site : apelstvincent.fr

Catherine HAZO

À quoi sert l’APEL ?

POUR SOUTENIR ET DOTER en 2017/2018, un total de 9 506,56 € dont

 3 746,46 € : école (ordinateurs, mobilier, livres, sorties + projet pédagogique)

 450 € : Dotation aux secondes pour formation premiers secours

 336,65 € : Projets du collège

 450 € : ‘’Team Précoce’’ (création d’une association de lycéens pour l’accompagnement des plus petits élèves précoces en difficultés)

 400 € : ‘’Radio St Vincent’’

 1 663,25 € : Pastorale et exposition FRA ANGELICO

ET DÉJÀ QUELQUES PROJETS EN COURS 2018/2019

 3 800 € : Commission Aide aux Familles (en augmentation cette année de 27 %)

  4 000 € : école - collège - lycée + foyers des élèves de collège et lycée pour, par exemple, soutenir un projet pédagogique d’écriture et de théâtre 

sur le thème de l’adolescence et du passage à l’âge adulte concernant 2 classes de 1ère (30 élèves)

 500 € : BDI - Orientation



Ecrivez-nous sur l’adresse mail :
apel.stvincent@gmail.com
Retrouvez le Flash Apel sur notre site internet :
www.apelstvincent.fr

Directrice de la Publication : Aude Souchard 
Rédacteur en Chef : Henry de Bergevin  
Rédaction : l’ensemble de l’équipe de l’Apel Saint Vincent

L’Apel remercie chaleureusement Stéphane Pelletier  
pour son aide
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Décembre 2018 - Tirage : 600 exemplaires

N’hésitez pas à nous écrire pour nous faire part de vos remarques, 
projets, idées pour la parution du prochain Flash Apel. 
Vous pouvez aussi nous rejoindre pour agir dans les diverses 
commissions de l’association des parents d’élèves.
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Les dernières actions de l’APEL 
Septembre 2018

  L’APEL était, une fois de plus, présente au petit-déjeuner traditionnel de l’École, le jour de la rentrée scolaire, le 3 septembre de bon matin ! Parents 
et enfants de maternelle et du primaire étaient conviés à savourer plus de 500 viennoiseries et 40 litres de café et autres jus de fruits.

  L’APEL a aussi accueilli, le 7 septembre, les parents et leurs enfants au pot annuel des 6èmes. Ce sont 200 parents qui ont pu échanger autour d’un 
verre, tout en dégustant de succulentes chouquettes et gougères.

  Autre temps fort de notre rentrée, l’APEL, sous la direction de Catherine Hazo, a fait procéder à l’élection de près de 140 Parents Correspondants 
pendant plus de 5 semaines !

Octobre 2018
  Le 16 octobre, notre assemblée générale déclarait “ouverte” notre nouvelle année APEL avec l’élection de 11 nouveaux membres à notre CA et, 
comme point d’orgue de la soirée, la conférence de la Fondation SEVE sur « Les conditions de l’épanouissement de l’enfant à l’école. »

  Le thème de l’Italie avait été choisi pour le repas annuel de rentrée. Plus de 100 convives ont conversé, de nouvelles amitiés se sont créées et des 
cartes de visite se sont échangées tout au long de la soirée.

Novembre 2018
  Le 16 novembre, les Parents APEL ont participé aux Tables d’Orientation, opération orchestrée par Catherine Bonnefoy, dirigeant notre BDI.

  L’opération Banque Alimentaire, qui s’est déroulée sous l’égide de Véronique Béranger, notre nouvelle Responsable Pastorale, a marqué le coup 
d’envoi de nos Actions ! 38 élèves de seconde et 8 parents ont collecté des denrées pour la Banque Alimentaire dans 5 magasins de Rennes : Carrefour 
Market Trois Soleils (1,165 T), Carrefour City Fougères (583 Kg), Monoprix Colombia (1,160 T), U Express Rue de Brest (927 Kg), Galeries Lafayette 
(988 Kg). Soit un  total de 4,823 T !

Le Conseil d’Administration de l’APEL 2018/2019  
se compose de 20 membres.

Les membres du Bureau :

 Aude Souchard, Présidente  Gaëlle Vercasson, Secrétaire

 Catherine Hazo, Vice-Présidente  François-Jean Noailly, Secrétaire-Adjoint 

 Henry de Bergevin, Vice-Président Lycée  Jean-Emmanuel Franque, Trésorier

 Florence de Geyer d’Orth, Vice-Présidente  Estelle Pogu Audo, Trésorière-Adjointe

 Pierre-Emmanuel Klotz, Vice-Président

Les membres du CA :

Noëlle de Dreuzy, Gaëlle de Frémond, Anne Bellivier de Prin, Ludovic Denis, Inès Franque, Monica Kays Hugé, Jean-Jacques Ollivier, Anne Preux Relu, 

Amandine Sandré, Patrick Savelli, Pierre-Yves Trémoureux

APEL Saint-Vincent Providence

Le Conseil  
d’Administration
2018-2019


